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ASSEMBLEE GENERALE DE LA LIGUE HAUTS-DE-FRANCE
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Samedi 14 Janvier
2023

▪ Début de l’AG 14h
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Désignation du Scrutateur Général
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Clubs présents ou représentés

Total : voies / 4733 possibles

Légende :
- Présent
- Non-présent
- Représentée :  

Procuration  
donnée

7A BAPAUME 105 LA DEULE 281

ACCES ESCALADE 253 LACROIX ESCALADE 175

AMIENS RIVERY ESCALADE 230 LES GRIMP'TOUT 34

BAIE DE SOMME ESCALADE 58 LES TROIS MOUSQUETONS moins de 10 licences 
ne peut voter

BILLY VARAPPE 42 LITTORAL ESCALADE 220

BLOCK'OUT LILLE 17 NORD GRAVITE 50

BOU'D'BROUSSE 274 OUT'GRIMP 167
CHATEAU - THIERRY 

ESCALADE 84 PERNES ESCALADE 75

CLUB ESCALADE DU 
BEAUVAISIS 332 SAC A POF 342

CLUB LOISIRS LEO 
LAGRANGE 72 SOISSONS ESCALADE 18

CONDE ESCALADE 65 SPORT ET AVENTURES DE MONTAGNE CLUB 
D'ESCALADE

moins de 10 licences 
ne peut voter

DESVR'ESCALADE 90 SUD OISE ESCALADE 161

ESCAL'AMANDINOISE 194 TERNOIS ESCALADE 90

ESCALP LOUVROIL 155 THIERACHE SPORT NATURE 76

ESCAPADE LESQUINOISE 30 V.U.C. ESCALADE - MONTAGNE 233

GRAVELINES GRIMP 81 VADO ESCALADE 203

GRIMPEURS COMPIEGNOIS 191 VERTICAL-ART LILLE moins de 10 licences 
ne peut voter

GROUPE ARTOIS 
OMNISPORT

moins de 10 
licences ne peut 

voter
VERTICALAIS 189

HENIN TEAM GRIMPE 146
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Assemblée générale extraordinaire
Changements statutaires
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Changements de statuts
La dernière assemblée générale de la fédération du 20 juin dernier, a adopté de nouveaux
statuts types pour les comités territoriaux et les ligues. Comme précisé dans nos (article 31)
: « les statuts du comité/de la ligue sont obligatoirement modifiés sans délai en cas de
modification des statuts-types édictés par la FFME ». En conséquence, nous devons
procéder à une modification statutaire lors de notre prochaine assemblée générale.

Le projet de changements des statuts avec la mise en évidence des différentes
modifications a été envoyé par email en même temps que les convocations.

LIEN STATUTS LIGUE 2023

http://hdf.ffme.fr/images/2023/STATUTS_LIGUE_HDF_FFME_2023.pdf


Changements de statuts

½ des membres représentants au moins ½ des voix
Quorum atteint à partir de 19 membres présents, représentants 2477 voix

Il y a 20 clubs présents (physiquement et par procuration), représentants 3679 voix

Résultat du vote :
- Pour : 3679
- Contre : 0
- Abstention : 0

Les nouveaux statuts sont/ne sont pas adoptés par l’Assemblée Générale
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Assemblée Générale Ordinaire
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Les élus du Comité directeur de la Ligue
Fonction
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I - Présentation
Organigramme :

Raphaël Marvie et Camille Mercier ne se sont pas licencié en 2022.
Kévin Hulot a démissionné de tous ses mandats.

9



OBJET DE LA PRESENTATION - JJ/MM/AAAA

I - Présentation
Organigramme : réorganisation en octobre 2022

Pascale Lanfranchi démissionne de son rôle de trésorière à partir de ce samedi 14 janvier 2023
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RAPPORT MORAL

1
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Réunions



Réunions

La Ligue FFME Hauts-de-France est présente :

CROS HDF : Cyril Plé – Vice président du CROS en charge de l’éducation et de la 
citoyenneté
FFME : 
• Pascale Lanfranchi – Membre du CA ; chargée du Sport-Santé
• Cyril Plé – Membre du CA (Représentant des Pst de Ligue) ; chargé éducation, 

citoyenneté, solidarité 

Correspondants commissions FFME : 
• Commission compétition : Caroline Larzul
• Commission accès Haut-Niveau : Elliott Defrain
• Commission Sport-Santé : Pascale Lanfranchi
• Commission Formation : Cyril Plé
• Commission équipement : Cyril Plé
• Commission éducation, citoyenneté, solidarité : Perrine Béal
• Commission Escalade : Cyril Plé
• Commission canyoning : Yves Ordener
• Correspondant sécurité : Xavier Cronie

CNOSF : 
Cyril Plé – représentant de la FFME au CNOSF ; commission jeunes



Réunions : FFME
Bureau de la Ligue
17 mars bureau
7 avril bureau
17 mai bureau
22 septembre bureau
24 novembre bureau
15 décembre bureau

Comité directeur Ligue
15 janvier
10 février CA
18 juin CA ligue
20 octobre CA

Assemblées Générales 
15 janvier AG Ligue
29 janvier AGCT60
29 janvier AGCT62
3 février AGCT80
26 février AG CT02
25 mars AG CROS
2,3 avril AG Fédé
AG MRS

Conseil des Présidents de Ligues
21, 22 mai CPL Nantes
11 octobre CPL
15 octobre CPL

Correspondants équipement FFME
21 février équipement
20 juin équipement
14 novembre équipement
14 décembre équipement

Correspondants escalade FFME
10 mai escalade
29 juin rénovation passeports
17 novembre escalade

Conseil présidents de Comité Territorial
13 octobre réunion présidents de CT

Correspondants formations FFME
27 janvier Formation
2 février Formation 
28 avril formation
13 juillet formation
14 septembre formation
26 novembre formation

FFME
1 février CA Fédé
8 février CA Fédé
5 mars CA Fédé
27 avril réunion PSF
11 juin CA FFME
24, 25 septembre CA
7 novembre CA FFME
19 novembre congés des territoires
3 décembre CA FFME

Projets structurants
22 juin Climbing Progress
22 décembre Pôle Espoir

Rencontres des clubs
23 février Rendez-vous Desvr’Escalade
Juin CAF Arras

Réunion FFME Accès au Haut-Niveau
1 en Février Accès au Haut-niveau
1 en Mai Accès au Haut-niveau
1 en novembre Accès au Haut-niveau

Réunion Equipe régionale
Mai Réseaux ligues compétitions
Juin 2022 Réseaux ligues compétitions

Réunion réseau Ligue Compétitions
27 janvier 
28 mars
9mai
20 mai
6 septembre
16 novembre
OctobreRéunion MyCOMPET

27 juin
3 octobre
13 octobre



Réunions

CONFÉRENCE RÉGIONALE DU SPORT
28 juin CRDS
3 octobre CRDS

Groupe de travail sur la gouvernance du sport
19 septembre gouvernance su sport
25 octobre gouvernance
29 novembre gouvernance
19 décembre gouvernance

Réunion avec la Région Hauts-de-France
7 janvier réunion Florence Bariseau
28 février Florence Bariseau

Maison Régionale du Sport
24 octobre  CA MRS

Séminaire du CROS
10 septembre séminaire CROS

Correspondants RSO
10 janvier ECS
10 février conseil des jeunes du CNOSF
28 février ECS
8 mars mixité CNOSF
21 avril Myriam
14 juin LMA
1 juillet LMA
20 septembre Myriam
22 septembre RSO
30 et 1 septembre sport santé
12 octobre assises de la vie associative
16 novembre impact 2024
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RAPPORT MORAL
Documents
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Réunions  

Documents élaborés

2022 : 
• Inventaires SAE
• Plan régional de développement des SAE (manque l’aval de la FFME)
• Convention de partenariat avec la section sportive escalade du collège Carlin-Legrand de 

Bapaume

Les années précédentes :
• Convention de coopération territoriale FFME / Ligue
• Avenant à la convention de coopération territoriale FFME / Ligue
• Plan stratégique Olympiade 2017-2021
• Programme d’accession Haut Niveau
• Inventaire des SAE en cours
• Plaquette de présentation
• Convention de partenariat entre le lycée des Métiers ROBERVAL et 

la Ligue

16
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RAPPORT MORAL
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Les Licenciés
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Nombre de Licenciés :
Répartition par département

18

Aisne
178
4%

Nord
2020
42%

Oise
919
19%

Pas de Calais
1379
29%

Somme
296
6%

Nombre de licenciés par département

Aisne

Nord

Oise

Pas de Calais

Somme

TOTAL AU 31 AOUT 
2022 :

4792 licenciés
(+1301 par rapport à 2021)



Nombre de licenciés
Répartition par tranches d’âge
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Répartition par catégories et par sexe
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Total 2022: 4792 licenciés

Evolution du nombre de licenciés

21



Classement des clubs
Nombre de licenciés   :  +37% de licenciés en Hauts-de-France

• Classement des clubs:

22OBJET DE LA PRESENTATION - JJ/MM/AAAA

https://drive.google.com/file/d/14WVjfueP6ikh4vDdJSK71H1xXOQ5YbM3/view?usp=sharing


PROBLEME LE PLUS IMPORTANT

23

• La saturation des structures
• Le nombre d’instructeurs sur le territoire
• La formation des officiels

• PdJ
• Chefs-ouvreurs

La professionnalisation (formation professionnelle)
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RAPPORT MORAL
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Les clubs classés
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Clubs Général
/314

Points

Acces Escalade 8 82
Lacroix Escalade 9 90
Sac à Pof 17 139
Bou’d’brousse 21 158
7A Bapaume 36 246
Hénin Team Grimpe 42 286
V.U.C. Escalade-Montagne 57 424
Amiens Rivery Escalade 100 917
Château-Thierry Escalade 110 1039
Escalp Louvroil 113 1085
Vado Escalade 119 1149
Verticalais 129 1343
Club Escalade du Beauvaisis 130 1352
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Les clubs classés dans les 100 premiers du classement national peuvent faire
une demande sur la plateforme:

https://aidesenligne.hautsdefrance.fr : [CPHN]
Tout dossier devra être complet au plus tard six mois après le début de la
saison pour laquelle l’aide est sollicitée.

Attention la demande est à faire avant le 28 février

Si vous rencontrez des difficultés pour remplir le dossier, vous pouvez prendre
contact avec Clément qui se chargera de vous mettre directement en contact
avec le responsable escalade de la région Hauts-de-France.

Aide aux clubs classés

Les clubs n’ayant pas encore déposé de dossier :
- Lacroix Escalade
- Sac à Pof
- 7 à Bapaume
- Amiens Rivery
- Bou’d’brousse

https://aidesenligne.hautsdefrance.fr/
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RAPPORT MORAL
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Bilan labels et assurances



Les labels

Pas de clubs labellisés en 2022. 

Les assurances
• Trop de licenciés sans assurance : près de 230 et parfois 100% dans leclub

28
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RAPPORT D’ACTIVITES : FORMATIONS

29

Responsable : Cyril Plé



Les personnes ressources

30

Les formateurs

Cette année nous avons fait appel à 3 PdJ pour assurer les formations de juges:

- Caroline LARZUL
- Christophe Duquennoy
- Céline Gérard
- Frédéric Chevalier (stagiaire)

Et à 4 instructeurs pour les autres formations :

- Frederic BERLEMONT (départ en décembre)
- François GARDET
- Quentin Thieres
- Vincent MATHIEU (hors-région)



Les Formations 2022
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Formation continue initiateurs et moniteurs Escalade
Formateur Lieu Nb participants
François GARDET Compiègne 10

Frédéric Berlemont Valenciennes 8

Total 18

Ouvreur de Club
Formateur Lieu Nb participants
François GARDET Chantilly 10

Frédéric Berlemont Hénin-Beaumont 10

Quentin Thieres Saint-Valéry sur Somme 10

Vincent Mathieu Château-Thierry 7

Total 37

Initiateur SAE
Formateur Lieu Nb participants
Frédéric BERLEMONT Béthune 10

Frédéric BERLEMONT Hénin-Beaumont 12

Frédéric BERLEMONT Mons-en-Baroeul 12

Quentin Thieres Béthune 10

Total 44



Les Formations
2020
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Juges de difficulté 1
Formateur Lieu Nb participants

Caroline Larzul Villeneuve d’Ascq 15

Christophe Duquennoy Villeneuve d’Ascq 15

Céline Gérard La Croix Saint-Ouen 10

Total 40

Juge de bloc 1
Formateur Lieu Nb participants

Christophe Duquennoy Villeneuve d’Ascq 15

Caroline Larzul Villeneuve d’Ascq 15

Céline Gérard La Croix Saint-Ouen 9

Total 39

Initiateur Escalade
Formateur Lieu Nb participants

François GARDET Annulé (manque de 
candidats)

Total 0



Nombre de stages en 2022
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Hauts-de-France 16 stages  
proposés

175 Candidats

Hauts-de-France 15 stages  
effectués

163 Participants

Escalade 15 stages 163 participants

Diplômés 89 Diplômés



Pour l’année 2023:
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A améliorer :

- Finaliser les formations des PdJ (6 en cours)
- Avoir plus d’ouvreurs N1 formés
- Valider des chefs-ouvreurs
- Proposer des championnats pour la validation des juges
- Former des formateurs de juges
- Augmenter le nombre d’instructeurs

Les formations 2023 :

- 1 ouvreur de club à Béthune : en mars
- 1 ouvreur de club à Chantilly : en février
- 1 gestionnaire EPI à Bapaume : le 02 avril
- 1 initiateur Escalade (SNE) dans l'Oise en Avril



Pour l’année 2023 – nouvelle organisation :

35

Chaque correspondant formation des CT peut remplir ce recensement des besoins en 
formation
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RAPPORT D’ACTIVITES : MULTI-ACTIVITÉ
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Responsable : Yves Ordener



MULTI-ACTIVITE

1er stage organisé en 2022 à Hauteville-Lompnes du 26 au 29 mai : 
spéléologie, escalade, canyoning, via-ferrata

16 stagiaires : 18 participants

Yves Ordener et Kamel Elasri comme encadrants 
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RAPPORT D’ACTIVITES : EDUCATION & 
CITOYENNETÉ
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Responsable : Perrine Béal 



Pour l’année 2022:
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INITIATEUR SAE:

Module supplémentaire de la Ligue sur les violences dans le sport par Perrine Béal

Þ Subvention allouée par la DRAJES dans ce cadre.

Þ Pour permettre à l’entrée en formation d’être sensibilisé et permettre aux 
initiateurs SAE d’être en alerte. 4 interventions cette année



Pour l’année 2022:
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Articles sur les bénévoles des Hauts-de-France:
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RAPPORT D’ACTIVITES : SPORT-SANTÉ
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Pascale Lanfranchi



Pour l’année 2022:
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Projet soutenu par : 
• la Région Hauts-de-France dans le cadre d’un 

appel à initiatives sur les démarches innovantes 
dans le sport-santé

• L’ANS dans le cadre du PSF

• La FFME

Valorisation des actions escalade-santé des 6 clubs par la Ligue : 

- Bou’d’brousse

- Club Escalade du Beauvaisis

- Les Trois Mousquetons

- Sud Oise Escalade

- V.U.C. ESCALADE-MONTAGNE

Clubs identifiés grâce à la demande d'information sur les actions sport-santé.

Mise en place d’une cartographie pour la région.



En 2023
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DÉVELOPPEMENT DU PARA-ESCALADE : DÉPLOIEMENT DE PARTENARIATS 
AVEC :

- Centre de rééducation Fonctionnel

- IJA (Instituts des Jeunes Aveugles) de Lille

LA FFME recherche un club support pour travailler sur ces partenariats.
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RAPPORT D’ACTIVITES : COMPÉTITIONS
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Responsable : Caroline Larzul



Championnat Régional de Bloc 2022
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TOUFFLERS (Séniors/vétérans)

Femmes Hommes TOTAL

Séniors 21 45 66

Vétérans 5 24 29

Total 26 69 95

TOUFFLERS (Jeunes)

Femmes Hommes TOTAL

U16 26 31 57

U18 29 30 59

U20 9 17 26

Total 64 78 142



Coupe de la Ligue Bloc
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VERTICAL ART (Séniors/vétérans)
Femmes Hommes TOTAL

SÉNIORS 14 24 38

VÉTÉRANS 6 14 20

Total 20 38 58

Femmes Hommes TOTAL

U16 8 15 23

U18 13 9 22

U20 4 7 11

Total 25 31 56

VERTICAL ART (Jeunes)



Championnat Régional de Difficulté 2022
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MONS-EN-BAROEUL (seniors/vétérans)

MONS-EN-BAROEUL (jeunes)

Femmes Hommes TOTAL
Séniors 22 34 56
Vétérans 6 18 24

Total 28 52 80

Femmes Hommes TOTAL
U16 15 27 42
U18 18 23 41
U20 11 18 29
Total 44 68 109



Championnat Régional de Combiné 2022
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HENIN-BEAUMONT (U10/U12/U14)

Femmes Hommes TOTAL
U10 10 7 17
U12 36 21 57
U14 25 31 56
Total 71 59 130



Coupe de la Ligue Combiné
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BEAUVAIS (seniors/vétérans)

BEAUVAIS (jeunes)

Femmes Hommes TOTAL

Séniors 6 27 33
Vétérans 2 4 6

Total 8 31 39

Femmes Hommes TOTAL

U16 14 23 37
U18 10 19 29
U20 6 4 10
Total 30 46 76



Championnat Régional de Vitesse 2022
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HENIN-BEAUMONT (seniors/vétérans)

HENIN-BEAUMONT (jeunes)

Femmes Hommes TOTAL

Séniors 2 14 16
Vétérans 0 0 4

Total 2 14 20

Femmes Hommes TOTAL

U16 12 18 30
U18 6 10 16
U20 4 6 10
Total 22 34 56



Compétitions
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Soit un total de 861 compétiteurs pour 2022  
contre 312 en 2021

Tous les championnats ont eu lieu pour la 
première fois depuis 2019



Aide aux clubs pour les championnats de France

Cette somme a été versée aux clubs en décembre 2022.
N’oubliez pas de prévenir quand un compétiteur ne peut pas aller aux championnats de France : cela fait perdre des quotas!

CLUB TOTAL
PARTICIPANTS

MONTANT AIDE

7A BAPAUME 4 296  € 
ACCES ESCALADE 1 74  € 

AMIENS RIVERY ESCALADE 8 592  € 
BAIE DE SOMME ESCALADE 1 74  € 

BOU'D'BROUSSE 9 666  € 
CHATEAU - THIERRY ESCALADE 2 148  € 

CONDE ESCALADE 1 74  € 
ESCALP LOUVROIL 1 74  € 

LACROIX ESCALADE 6 444  € 

LES TROIS MOUSQUETONS 1 74  € 

SAC A POF 17 1 258  € 
V.U.C. ESCALADE - MONTAGNE 3 222  € 

VADO ESCALADE 1 74  € 
TOTAL 55 4070 €

Participation Championnats de France
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Prévisions compétitions
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Saison 2023



Championnats régionaux saison 2023 : 
Blocs :

54

- Jeunes U16/U18/U20 le 8 Janvier 2023 à Bou’d’brousse (Toufflers)

- Seniors et Vétérans 7 Janvier 2023 à Bou’d’brousse (Toufflers)

Les sélections pour les demi des championnats de France se feront sur critères *

Difficultés:
- 29 & 30 avril 2023 à Sac à POF (salle Polyèdre – Mons-en-Baroeul)

Championnat Régional (U12-U14):
- 13 & 14 mai 2023 à Amiens Rivery Escalade (Rivery)

Vitesse (Saison 2024):
- A voir



Conditions d’accès pour le championnat Régional:

Blocs / Vitesse:
En open pour toutes les catégories.

Difficultés:
- U16/U18 / U20 / séniors et Vétérans: Avoir participer au championnat

départemental
(les surclassés doivent avoir participer au championnat départemental)



Quotas du championnat Régional aux demi France:
Bloc:

Difficulté:

Combiné U12 / U14:

Catégorie: Femmes: Hommes:

Seniors 7 5

U16 9 10

U18 6 7

U20 8 4

Catégorie: Femmes: Hommes:

Seniors 8 7

U16 6 8

U18 6 6

U20 8 5

Catégorie: Femmes: Hommes:

U12 2 + Plus champion en  
titre

3 + Plus champion en titre

U14 3 + Plus champion en  
titre

3 + Plus champion en titre
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RAPPORT D’ACTIVITES : HAUT-NIVEAU
Responsable : Elliott Defrain



Equipe régionale

En 2022, 5 rassemblements : 
• 22 - 23 janvier Toufflers
• 14 - 15 février Vertical ART
• 23 - 24 Avril Rouvroy
• 4 – 5 Juin Mons-en-Baroeul
• 10 - 11 décembre Vertical ART

Des vestes pour chaque jeune et 
l’encadrement.

22 jeunes : 
• 2 U14, 
• 9 U16, 
• 6 U18,
• 5 U20

En moyenne 15 jeunes par rassemblement
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RAPPORT D’ACTIVITES : COMMUNICATION
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Pour travailler ensemble

Les outils internes:

• Le Sharepoint et Office 365
• Les visioconférences
• WhatsApp
• Trello
• Gmail
• Google agenda
• Google image



Le site internet de La Ligue
http://hdf.ffme.fr/
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Il devient obsolète, gestion compliquée. L’administration ne fonctionne 
que partiellement. 

http://hdf.ffme.fr/


Le compte Facebook de la Ligue
www.facebook.com/LigueHdFFFME/

514 abonnés fin décembre 2021
+ 115 (+20%)
619 décembre 2022

62

http://www.facebook.com/LigueHdFFFME/


Instagram
www.instagram.com/ligueffmehdf/

354 abonnés au 31 décembre 2021
+138 (+39 %)
492 décembre 2022

63

http://www.instagram.com/ligueffmehdf/


Twitter

39 abonnés décembre 2021
+17 (+43%)
56 abonnés décembre 2022

64



Linkedin
Création de la page : fin novembre 2020

114 abonnés en décembre 2021
+61 (+14%)
130 abonnés décembre 2022

65



Climbing Progress
Lancement fin novembre 2021 et développement en 2022
Financé par l’ANS et le FDVA 

Pour l’ouverture, les coachs ! Noter sa progression !

66
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RAPPORT D’ACTIVITES : PARTENAIRES 
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Partenariats - 2021-2022 :

68

Les actions :
Renouveler les partenaires existants (fidélisation)

Développer les partenariats sur les compétitions

Rédiger des conventions de partenariat :
□ formaliser les engagements respectifs dans le cadre du partenariat

□ prévenir d’éventuels litiges



Partenariats - 2021-2022 :
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L’ensemble des partenaires
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RAPPORT D’ACTIVITES : DEVELOPPEMENT
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Administratif
7%

Communication
6%

Compétition
19%

Développement
7%

Développement SAE
24%

Divers - vie de la …

Equipe régionale
3%

Formation
13%

Multi-activité
4%

Partenariat privés
1%

Subventions
4%

Répartition temps de travail du salarié



Les missions effectuées en 2022
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• Développement SAE : Le gros chantier de 2022 a été de terminer le répertoire des 
SAE de la Région : 

• Suppression de 50 fiches obsolètes
• Ajout de 90 fiches
• Mise à jour des autres fiches SAE avec :

• Photos
• Localisation GPS
• Dimension des murs et des espaces spécialisés

• Plan régional de développement des SAE : 
• Travail de cartographie du territoire : SAE, nombre de licenciés, nombre 

d’habitants, etc…

• Professionnalisation : Prise en compte pour le développement de l’escalade dans la 
région d’un besoin humain supplémentaire au niveau technique & encadrement.



Le recrutement d’un agent technique
Création d’une fiche de poste et publication pour un conseiller technique en 
juillet 2022.

0 candidature

D’où la création d’un référent professionnalisation pour répondre aux enjeux

73



Vote du rapport d’activités

Résultat du vote :
- Pour : 3679
- Contre : 0
- Abstention : 0
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RAPPORT FINANCIER
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Rapport Financier
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Bilan Financier 2022

Vote du rapport financier

Résultat du vote :
- Pour : 3679
- Contre : 0
- Abstention : 0

Budget Prévisionnel 2023
Prévisionnel 2023

Résultat du vote :
- Pour : 3679
- Contre : 0
- Abstention : 0
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VOTE DU MONTANT DE LA COTISATION ANNUELLE
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PROPOSITION : augmentation de la 
cotisation à 1€ (8€)

Résultat du vote :
- Pour : 3428
- Contre : 84
- Abstention : 167
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Assemblée Générale Elective
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Election des nouveaux membres du  
Comité Directeur:

80

Catégorie Représentants de club



Clubs présents ou représentés

Total : 3679 voies / 4733 possibles

Légende :
- Présent
- Non-présent
- Représentée :  

Procuration  
donnée

7A BAPAUME 105 LA DEULE 281
ACCES ESCALADE 253 LACROIX ESCALADE 175

AMIENS RIVERY ESCALADE 230 LES GRIMP'TOUT 34
BAIE DE SOMME 

ESCALADE 58 LES TROIS MOUSQUETONS moins de 10 licences 
ne peut voter

BILLY VARAPPE 42 LITTORAL ESCALADE 220
BLOCK'OUT LILLE 17 NORD GRAVITE 50
BOU'D'BROUSSE 274 OUT'GRIMP 167

CHATEAU - THIERRY 
ESCALADE 84 PERNES ESCALADE 75

CLUB ESCALADE DU 
BEAUVAISIS 332 SAC A POF 342

CLUB LOISIRS LEO 
LAGRANGE 72 SOISSONS ESCALADE 18

CONDE ESCALADE 65 SPORT ET AVENTURES DE MONTAGNE 
CLUB D'ESCALADE

moins de 10 licences 
ne peut voter

DESVR'ESCALADE 90 SUD OISE ESCALADE 161
ESCAL'AMANDINOISE 194 TERNOIS ESCALADE 90

ESCALP LOUVROIL 155 THIERACHE SPORT NATURE 76
ESCAPADE LESQUINOISE 30 V.U.C. ESCALADE - MONTAGNE 233

GRAVELINES GRIMP 81 VADO ESCALADE 203
GRIMPEURS 

COMPIEGNOIS 191 VERTICAL-ART LILLE moins de 10 licences 
ne peut voter

GROUPE ARTOIS 
OMNISPORT

moins de 10 
licences ne peut 

voter
VERTICALAIS 189

HENIN TEAM GRIMPE 146



Candidatures reçues : 

Olivier DEFRAIN(Acces Escalade)
Candidature reçue dans les temps (20/12/2022), mais par email au lieu d’un courrier 
recommandé.

L’assemblée générale étant souveraine, elle peut décider de la recevabilité de la 
candidature.

Marion Catelle (Vado Escalade)
Candidature reçue dans les temps (29/12/2022), mais par email au lieu d’un courrier 
recommandé.

Gwenaëlle Ludès (Sac à Pof)
Candidature reçue hors délai (06/01/2023) et par email au lieu d’un courrier 
recommandé.



Vote pour accepter les candidatures

Résultat du vote :
- Pour : 3679
- Contre : 0
- Abstention : 0



Résultats du vote

Résultat du vote :
- Olivier Defrain : 3594
- Marion Catelle : 3501
- Gwenaëlle Ludès : 3625

LES CANDIDATS SONT ÉLUS EN CAS DE MAJORITÉ SIMPLE.

Les 3 candidats sont donc élus.



REUNION COMITÉ DIRECTEUR : NOUVEAU TRÉSORIER

Résultat du vote du Comité Directeur : Olivier Defrain



COMPOSITION NOUVEAU COMITÉ DIRECTEUR



OBJET DE LA PRESENTATION - JJ/MM/AAAA 76

DESIGNATION DES REPRESENTANTS A l’AG NATIONALE

2 PERSONNES

Corte 15-16 AVRIL 2023



AG Nationale

2 PERSONNES PEUVENT REPRESENTER LA LIGUE

Cyril Plé et Pascale Lanfranchi se proposent de représenter La Ligue 
à  l’AG nationale de Corte



Résultats

- Pour : 3679
- Contre : 0
- Abstention : 0



OBJET DE LA PRESENTATION - JJ/MM/AAAA 79

QUESTIONS DIVERSES



Questions
Temps d’échange et de questions-réponses : Alain Carrière, président de la FFME est présent.

Question 1 (Annabelle Sac à Pof) : Pourquoi SAC à POF n’est pas référencé dans les clubs « Sport santé » ?
Le club n’a pas répondu à la sollicitation de la Ligue Hauts-de-France FFME. Nous n’avons donc pas de visibilité sur ce qui
se fait et nous ne pouvons pas payer des factures qui ne nous ont pas été adressée.
Annabelle va relancer Florence.

Question 2 : Il y a un souci d’équité au niveau de la vitesse entre les Hauts-de-France et d’autres régions bien
équipées. Comment résoudre ce souci ?
Le recensement des SAE devrait mettre en évidence cette difficulté. Mais nous n’avons pas de solutions à court terme.

Question 3 (Céline Gérard, Lacroix Escalade) : Pourquoi ne pas avoir une structure mobile de bloc ? Cela
permettrait d’organiser des compétitions à plusieurs endroits.
Le département équipement est en train de travailler sur un modèle avec le Comité Territorial Mayenne afin de l’utiliser
dans le cadre 5000 équipement de l’Agence Nationale de Sport (ANS). A voir selon budget, contrainte de gardiennage et
de stockage, de mobilité… Cela ne résout pas le souci d’avoir plus de structures pour pouvoir s’entrainer.
A noter qu’il y a des grands projets de SAE en cours (Laval, Troyes, …), mais pas dans les Hauts-de-France.

Question 4 : Nous avons un souci pour réserver les salles accueillant les compétitions. Les réservations doivent
se faire bien en amont de la compétition. Pourrait-on avoir un calendrier national publié bien plus tôt ?
Le calendrier national n’est disponible qu’en juin, suite à la publication du calendrier international IFSC. Il faut sur cette
base trouver les créneaux et les clubs qui peuvent accueillir les compétitions.
Pour la vitesse on va tenter de réserver la salle dès maintenant. Mais nous avons un soucis au niveau des réponses des
clubs pour l’accueil des compétitions.

Question 5 (Caroline Larzul, Bou’d’brousse) : Un coach a posé souci lors du dernier championnat qui a eu un 
comportement anti-sportif à plusieurs reprises. Que doit-on faire ?
Alain Carrière : On veut promouvoir la compétition, mais on doit rester respectueux et éviter tout comportement anti-sportif. 
C’est une exigence forte que nous voulons renforcer. Il ne faut pas hésiter à mettre des cartons après échange avec le 
coach et le président de son club.



Questions
Question 6 (Céline Gérard, Lacroix Escalade) : Comment sera l’aide pour la participation aux championnats de 
France l’année prochaine avec l’arrivée des demi-France ?
On va y réfléchir, mais c’est bien prévu. A voir de combien sera l’enveloppe et les clés de répartition. Nous aurons le temps
de voir les participants à chaque phase pour avoir une répartition la plus juste.

Question 7 (Yannick Danquigny, Amiens Rivery Escalade): Faut-il que le club qui accueille un rassemblement de 
l’équipe région prépare qqc ?
Elliott Defrain : Non rien de particulier, juste l’accès à la salle et s’il le souhaite, l’entraineur du club qui accueille peut 
animer la séance s’il le souhaite.

Question 8 (Céline Gérard, Lacroix Escalade) : Peut-on avoir un planning prévisionnel pour les compétitions ?
Caroline Larzul : On va faire des dates de clôture des inscriptions beaucoup plus tôt pour pouvoir définir le planning plus 
tôt. Environ 10 jours avant contre 5 jours aujourd’hui.

Question 9 (Céline Gérard, Lacroix Escalade) : Il n’y a plus de mail, pour solliciter les PDJ en début de saison. 
Pourquoi ?
Caroline Larzul : On sollicite les PDJ proches du lieu de la compétition.

Question 10 (Marion Lebrun, Château-Thierry Escalade) : Comment peut-on remplir le plan de voie dans 
Climbing-Progress ?
Le président du club doit désigner 1 ou plusieurs managers à Clément. Ces managers doivent être déjà inscrits sur le site. 
Il faut demander à Clément via mail pour qu’il ajoute le profil « manager » aux personnes désignés.
Pour toutes questions, sollicitez Clément.

Question 11 (Nicolas Lefebvre, Hénin Team Grimpe) : Pourquoi pas ajouter une évaluation sur chaque voie pour 
dire si elle est cool ou non ?
Bonne idée, nous allons demander au développeur du site. Pour toutes suggestions, n’hésitez pas à contacter Clément.



Questions
Question 13 : Il y a des difficultés à recruter des professionnels pour nos clubs. Que faire ?
Alain Carrière : Ce n’est pas une problématique spécifique à notre région.
Travaux en cours pour avoir un niveau de diplôme intermédiaire (TFP). Mais difficultés de faire passer l’idée au syndicat et 
de leur faire prendre conscience de cette pénurie.
2 enquêtes métiers en cours :
➔ Questionnaire sur besoin et perspective
➔ Auprès des pro actuels pour avoir un retour sur leur métier actuel

Question 14 (Alain Carrière) : Dans le budget, la ligne bénévole n’est-elle pas très sous-estimée ?
Effectivement. A réévaluer pour la prochaine fois.

Question 15 (Yannick Danquigny, Amiens Rivery Escalade) Découverte des 6€ à chaque inscription. Pourquoi ? 
Pourquoi pas une solution plus facile.
Alain Carrière : Choix de faire supporter par les compétiteurs le coût des compétitions à eux et non à tous les adhérents.
L’avis de la commission compétition était partagé sur la méthode. La proposition a été présenté en AG et accepté en AG. 
Impact très négatif sur le budget compétition des clubs et en termes d’organisation pour les clubs (charge additionnelle).

Question 16 : Il y a un sentiment que dans les commissions les participants n’ont pas vraiment la possibilité 
d’agir. Les informations sont descendantes. Nous n’avons pas le temps d’analyser l’information.
Alain Carrière note la remarque et prend le sujet.

Question 17 : Les règles du code du travail pour les « ouvertures en salle » sont maintenant celles des « travaux 
en hauteur ». C’est beaucoup trop contraignant. Ne peut-on pas avoir une dérogation pour les ouvertures en SAE 
?
Alain Carrière : L’idée est de protéger les présidents des clubs en cas d’incident.
Les salariés dépendent directement du Code du travail. Attention ce n’est pas la pratique à ce jour. Il y a donc un gros 
risque pour le club.
Concernant les bénévoles, il est difficile de ne pas appliquer les mêmes règles surtout devant un juge.
Ø Impact : Coût financier en plus / les bénévoles ne voudront plus ouvrir / besoin de reformer tous les ouvreurs, …

Attention, les clubs ne sont pas au courant de ce changement.



Questions
Question 18 (Matthieu Poli, V.U.C. Escalade-Montagne) : Est-il possible d’avoir la catégorie sur la licence ?
Alain Carrière prend le point.

Question 19 (Matthieu Poli, V.U.C. Escalade-Montagne) : Difficulté à obtenir les identifiants sur MyFFME. 
Comment faire ?
Alain Carrière : Théoriquement la correction est en cours. Il y aura une campagne de mail dès lors que l’interface sera plus 
performante.

Question 20 (Nicolas Lefebvre, Henin Team Grimpe) : Le changement de clubs n’est pas pris en compte, quand ce 
problème va-t-il être résolut ?
Alain Carrière : Ce n’est toujours pas résolut. Cela devrait être résolut avec effet rétroactif.

Question 21 (Nicolas Lefebvre, Henin Team Grimpe) : Même chose concernant la mise à jour du classement 
permanent. Va-t-elle être effective ?
Alain Carrière : Théoriquement la mise à jour se fait toutes les semaines. Mais ce n’est pas fait actuellement à cause de 
ces problèmes (licences en doublon, caractères non pris en charge). C’est en cours de résolution.

Question 22 (Nicolas Lefebvre, Henin Team Grimpe) : Concernant la rémunération des juges et officiels, pourquoi 
ne pas le faire chez nous ?
A ce jour seul le Président de Jury est défrayé. Comment indemniser ces bénévoles. Si on veut rémunérer les juges il faut 
augmenter le montant des inscriptions. A noter qu’à ce jour, les compétitions dans la région sont déficitaires (6000€ cette 
année).

Question 23 : Xavier Cronie voudrait être rémunéré sur certaines actions. Pourquoi cela n’est-il pas possible ?
Pour être rémunéré, il ne faut pas faire partie des instances de décision de l’escalade et être diplômé. La loi autorise 
l’indemnisation d’un arbitre et des bénévoles dont l’action est essentielle au déroulement des compétitions. Mais pas les 
autres bénévoles qui, par exemple, organise les formations.

Question 24 : Nous avons un regret, la non-présence de représentant et/ou de salariés de la fédération à la 
première Coupe de France organisée par un club dans la région. Pourquoi ?
Alain Carrière : la Fédération est présente à tous les championnats de France. Les élus se déplacent uniquement aux 
phases finales des Coupes de France.
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MERCI DE VOTRE ATTENTION
▪ Fin de l’AG



Annexe 1 : Compte de résultat 2022



Annexe 2 : Bilan 2022 export BasiCompta® au

Brut Amortissements Net
Actif Immobilisé
- Matériel 869,76 € 330,02 € 539,74 € +
Total 1 539,74 €
Actif Circulant
Stocks 16 105,00 € +
Créances 2 126,50 € +
Disponibilité Trésorerie 131 463,12 €
- Caisse 100,00 €
- Compte Courant - Crédit Agricole 75 388,94 €
- Livret A - Crédit Agricole 55 974,18 €
Charges Constatées d'Avance 0,00 €
Total 2 150 234,36 €
Total général 150 774,10 €

Passif
Fonds Propres
Report à nouveau 107 472,44 €
Excédent (avec stocks) 41 693,12 €

Situation Nette 149 165,56 €
Subvention d'Investissement 0,00 €
Total 1 149 165,56 €
Fonds Reportés 0,00 €
Total 2 0,00 €
Provisions 539,74 €
Total 3 539,74 €
Dettes
Dettes Fournisseurs 1 068,80 € +
Total 4 1 068,80 €
Total général 150 774,10 €

N

Bilan Exercice du 01/01/2022 au 31/12/2022

Actif

Ligue Hauts-de-France FFME

N



Annexe 3 : Bilan Financier Analytique

BILAN ANALYTIQUE

Actions Dépenses Recette Solde

Compétition 25262,68 € 18727,10 € -6535,58 €

Formation 16791,29 € 19823,60 € +3032,31 €



Annexe 4 : Budget prévisionnel 2023


